



## 不易流行 ～より良い未来の実現のために～

会長 荒木義男 幹事 虫賀大輔 会報委員長 佐溝勝樹



事務所：〒501-6241 羽島市竹鼻町 17-3 TEL：058-392-2888 FAX：058-391-2260

例会日：毎週火曜日 12:30～13:30 例会場：西松亭 Email：hashimar@ccn.aitai.jp

zoom

ID:556-098-4805 / PASS:4361

URL

https://hashimarc.com



### 本日のプログラム

第 2698 回 2025 年 2 月 4 日 (火)

『友愛例会』

\* 第 1 例会行事

\* 増強活動

◎ 例会後、第 8 回理事役員会

### 次回例会のご案内

第 2699 回 2025 年 2 月 18 日 (火)

◎ 例会前、会長幹事懇談会 11:30～12:15

『ガバナー補佐訪問』

国際ロータリー第 2630 地区

岐阜西濃グループガバナー補佐 早野 泰弘様

### 前回例会の記録

第 2697 回 2025 年 1 月 28 日 (火)

『職場例会』 例会場：福寿工業 (株) 点鐘 12:30

卓話「地域社会との共存、貢献について」

福寿工業 (株) 代表取締役社長 高木 豊様

### 会長の時間



会長 荒木 義男

皆さん、こんにちは。

本日は、ロータリー職業奉仕月間の取り組みとしまして、職業奉仕委員会のメイン行事であります職場例会を、

こちら福寿工業様で開催させていただきます。高木社長様、貴重なお時間を頂戴致しましたこと、心より感謝申し上げます。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、福寿工業様のホームページを拝見致しまして、羽島を代表する素晴らしい企業であることを再認識させていただきましたが、私が一番感銘を受けましたのは品質方針の 4 番目、「法規制や自主規制を順守し、人々を大切に社会貢献と企業継続を果たす活動をする」とあります。

ロータリークラブは奉仕という言葉を使いますが、私

たちが順守すべきロータリーの目的の中にも、「職業上の高い倫理基準を持ち、役立つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機会としてロータリアン各自の職業を高潔なものとする」とあります。企業活動を通じた地域社会への貢献、これは、言葉は違えど共通する考え方ではないかと思います。

また、福寿工業様はその他にも女性活躍、次世代育成、健康経営などにも取り組まれ、ここで働く方々をとっても大切にいらっしゃるからこそ、この繁栄がお有りなのではないかと推察いたしました。

今日はのちほど、高木社長様から直接お話しをお聞きすることができます。たくさんヒントをいただけることを期待致しまして、会長の時間を終わります。ご清聴ありがとうございました。

### 職場例会



「地域社会との共存、貢献について」

福寿工業株式会社  
代表取締役 高木 豊様



堀職業奉仕委員長より、高木豊様のご紹介



## 幹事報告(第2697回)

- 本日 18:00 より、大垣フォーラムにて9RC会長幹事会開催  
【会長・幹事・副幹事】
- 1月30日(木)次年度第1回理事役員会が18:30～西松亭にて開催
- 次回例会は2月4日(火)『友愛例会』  
第1例会行事、次年度委員会構成発表、増強活動  
例会後、第8回理事役員会を開催
- 2月のメイクアップ一覧をホームページに掲載

## 前々回例会の記録

第2696回 2025年1月21日(火)

『プログラム卓話』

卓話「話題の法律問題」

弁護士法人 片岡法律事務所  
代表弁護士 片岡 憲明様

## 委員会報告

### 出席委員会

- ・本日の出席率  
出席規定会員数 31名中 21名 67.74%
- ・1月14日の補填出席率  
出席規定会員数 33名中 28名 84.85%

### ニコニコBOX委員会

◎ニコニコBOX

- ◆荒木 義男君 虫賀 大輔君 青木まき子さん  
天野 洋和君 安藤 賢治君 岩田 勝美君  
大橋 竜二君 加藤 隆康君 加藤 宗雄君  
木寺 祐樹君 久米 勉君 栗山 和洋君  
栗山 浩幸君 佐藤 裕昭君 杉山 大地君  
辻井 晃君 野中 学君 堀 雅利君  
松田 和彦君 森 輝廣君 柳原 望成君
- 本日は福寿工業株式会社 高木 豊様より卓話をいただきます。よろしくお願いたします。  
本日はご出席の皆様よりご投函いただきました。

本日のニコニコBOX	21,000円
1月のニコニコBOX	110,000円

◎仕合せ貯金

本日の仕合せ貯金	— 円
1月の仕合せ貯金	11,000円



1月28日の例会の食事



## 会長の時間

会長 荒木 義男



皆さん、こんにちは。

まずはじめにお客様のご紹介です。

本日は、片岡法律事務所より代表弁護士の片岡憲明先生にお越しいただ

いております。お忙しい中いろいろご準備いただきありがとうございます。のちほどよろしくお願いたします。

さて、先日池上彰さんのテレビ番組でも取り上げられていました世界10大リスク、ご覧になった方もいらっしゃるかと思いますが、気になる点が多々ありました。

1番目に挙げられていたのは、「深まるG0世界の混迷」です。G20は先進7か国に新興国も加えた金融・世界経済に関する首脳会議ですが、今や国際的なリーダーシップは欠如しG0状態にあり、安全保障や経済体制が弱体化していくと言われています。

これに拍車をかけると懸念されるのは、米国大統領に就任したトランプ氏の存在です。10大リスクの二番目にも「トランプの支配」が入っており、トランプ大統領の政策が国内外で政治的にも経済的にも影響力を高め、まっとうな市場競争の論理ではなく、トランプ氏に迎合す

るものが成功するという歪なシステムが形成されていく可能性があります。

また、よく知られるトランプ氏の政治信条は、アメリカ第一主義ですから、トランプノミクスと言われる経済政策によって各国の関税合戦や貿易摩擦を引き起こし、米中対立も相まって世界経済は混乱の道へ突入するのではないかと心配されております。

いろいろ調べてみますと現在のトランプ氏が形成されていく過程で、多大な影響を与えたのは弁護士のロイ・コーン氏であったと言われますが、彼がトランプ氏に伝授した3つのルールはかなり異様で驚きを隠せません。

1. 攻撃、攻撃、攻撃。常に積極的に相手を攻撃し、主導権を握れ。
2. 非を認めるな。全否定しろ。自分の過ちや責任を決して認めず、批判や指摘は全面的に否定せよ。
3. 勝利を主張し続けろ。結果がどうあれ、自分が勝者であると主張し続け、周囲に自信と影響力を与えよ。

これらをバックボーンにトランプ2.0はマッドマンセオリー、何をしてくるかわからない恐怖で人々に揺さぶりをかける手法をとると予測されていますが、ある意味これくらい強力な大統領でないロシアや中国に対抗できないという、パワーバランスによって生み出されてしまった側面もあるのかも知れません。

ただ、最近になって米国のロータリアンがどう思っているのか聞いてみたいと思うニュースが飛び込んできました。米国企業や大学などの教育機関におけるD・E・Iの見直し、方向転換のニュースです。もともと多民族国家で多様化する価値観を社会全体で受け入れていこう、差別をなくそう、共に発展していこうと長年かけて育まれてきたもので、その過程でSDGsも生み出され、今や日本の小学校の授業にも取り入れられています。

ロータリーも会員増強の急先鋒と位置付けて、新たな小委員会まで立ち上げて大いに推進してきましたが、その方針性が大きく変わる可能性が出てきたのです。

確かにマイノリティに対する支援や優遇措置が行き過ぎていて逆差別ではないかとの批判もありましたが、自

己利益を最優先することに躊躇しない大統領が、蓄積したマジョリティの不满を取り込み、自分に都合の悪いものは力で排除しても構わないという利己主義に誘導し、さらに地盤を固めようとしているとしか思えません。

日本企業においては今のところ追随する動きはありませんが、この先、分断や軋轢が拡大していかないか心配ですし、今の世相が実のところ私たちの本音ではないのか、真実はいったいどこにあるのか。自分自身、問いかけてられているような気がします。

いよいよ混沌の時代の幕開けなのでしょう。より良い未来を子供たちに残していくためには、やはり、私たち日本人が本来持っている倫理・礼節・おかげ様といった美德を、今一度確認すべきではないかと思っていますが、皆様はいかがお考えでしょうか。これで会長の時間を終わります。ご清聴ありがとうございました。

## プログラム卓話



### 「話題の法律問題」

弁護士法人 片岡法律事務所  
代表弁護士 片岡 憲明様

このたびは、歴史ある羽島ロータリークラブで卓話をさせて頂ける機会を頂きまして誠にありがとうございます。

私は岐阜県大垣市が地元ですが、現在は父とともに名古屋で弁護士として法律事務所を経営しております。

今回、無味乾燥な法律の話では興味を持って頂きにくい、と思い、今もホットな話題を提供している兵庫県知事選を題材に卓話させていただきます。

令和6年11月にあった兵庫県知事選では、斎藤元彦氏が当初の予想を覆して大逆転勝利を収めました。斎藤氏は、パワハラやおねだり疑惑、そして西播磨県民局長を懲戒して自死に追い込んだという悪評のため、議会で不信任決議を受けることになりました。

最終的には、SNS等でイメージを逆転させ、再選を果たすことになったのですが、そもそもこのような絶体絶命の状況に陥ることが無いように、どう行動するべきだったか、についてお話しさせていただきます。

結論から申し上げますと、県民局長による匿名の告発文

書は、公益通報に当たり得るものでしたので、法律や指針に反して通報者を探索すべきではありませんでした。

他方、県民局長に対する停職3月という懲戒処分については、告発文書が信頼性ある根拠に基づかないものであった場合、適法であろうと考えられます。

以上を踏まえ、安全策を考えるならば、最初は通報者の探索は避け、公平な第三者を交えて告発文書の調査を行い、内容が嘘だと判明したら、はじめて通報者を探索し、弁解を聴いて懲戒する、という段取りが望ましかったといえます。

なお、パワハラ疑惑についても、法律の定義をしっかりと確認し、パワハラに該当しないと丁寧に説明すれば、誤解は避けられたように思います。

早期の段階で専門家に相談すれば、法律上の問題点やリスクが把握でき、敵対勢力に足もとをすくわれぬよう安全策をとったり、上手に弁解することができます。重要な決断をされる場合には、必ず相談をして頂きたいものです。



## 委員会報告

### 出席委員会

- ・本日の出席率  
出席規定会員数 33名中 20名 60.61%
- ・1月7日の補填出席率  
出席規定会員数 33名中 25名 75.76%

### ニコニコBOX委員会

#### ◎ニコニコBOX

- |         |        |        |
|---------|--------|--------|
| ◆荒木 義男君 | 虫賀 大輔君 | 柳原 望成君 |
| 安藤 賢治君  | 林 秀樹君  | 加藤 宗雄君 |
| 川崎 正一君  | 野中 学君  | 南谷 茂伸君 |
| 杉山 大地君  | 西松 永根君 | 栗山 浩幸君 |
| 栗山 和洋君  | 松田 和彦君 | 兼松 秋生君 |
| 堀 雅利君   | 天野 洋和君 | 木寺 祐樹君 |

佐藤 裕昭君 青木 秀益君  
「プログラム卓話」「話題の法律問題」です。弁護士法人 片岡法律事務所より代表弁護士 片岡憲明様におこしいただきました。ようこそお越しくささいました。

本日のニコニコBOX	20,000円
------------	---------

#### ◎仕合せ貯金

荒木 義男君 堀 雅利君 兼松 秋生君

本日の仕合せ貯金	3,000円
----------	--------

## 幹事報告 (第2696回)

- 1月25日(土) 11:00より、ホテルグランドホテル岐山にてクラブリーダー研修セミナー開催 【柳原R研修情報委員長】
  - 次回例会は1月28日(火)『職場例会』  
例会場は、福寿工業(株) 点鐘12:30  
卓話「地域社会との共存、貢献について」  
福寿工業(株) 代表取締役社長 高木 豊様
  - 回覧内容
    - ①令和6年9月能登半島豪雨災害支援金 送金報告 (ガバナー事務より)
    - ②(公) 米山記念奨学会より『ハイライトよねやま』
    - ③2025-26年度「ローターの友」表紙を飾る絵 大募集!
- 《第7回理事役員会 報告》
- 1) 2月の例会プログラムについて 承認
  - 2) ローターカードの使用について 承認
  - 3) 会員休会について 承認

## 2月のお祝い

- \*\*\*\*\* 皆出席表彰 \*\*\*\*\*  
3年間皆出席 虫賀 大輔君
- \*\*\*\*\* 会員誕生 \*\*\*\*\*  
堀 雅利君 (13日) 平松 暁仁君 (26日)  
虫賀 大輔君 (26日)
- \*\*\*\*\* 夫人誕生 \*\*\*\*\*  
佐溝 安子様 (12日) 虫賀 愛様 (14日)  
栗山みゆき様 (14日)
- \*\*\*\*\* 結婚記念 \*\*\*\*\*  
岩田 勝美君 (4日) 青木 秀益君 (21日)

◆◆◆◆◆  
1月21日の例会の食事  
◆◆◆◆◆

